

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA de LA MARANA

Valores y otros géneros a P. Crudo

La libertad y el Estado

BELLEZAS ARGENTINAS

A mayor cultura del hombre corresponde mayor aptitud para el ejercicio del derecho dentro de la convivencia social, para la práctica de la libertad. Lo mismo a mayor cultura del pueblo debe responder menos opresión del estado, porque aquello supone una garantía para el autogobierno. Este sería o debía ser el principio fundamental de las democracias que, como gobierno del pueblo, por el pueblo debe evolucionar como este y como los hombres hacia mejores concepciones de la justicia y hacia ejercicios, menos limitados, del derecho. Pero no es así como la ley natural misma determina: hay un hecho histórico que anula la posibilidad de esta ley: el poder no evoluciona, no puede en sí representar el progreso. Si evolucionara debería inercialmente a la fuerza de la razón que mina sus cimientos amenazándolo. El poder se asegura, se afianza, obra en él como en un organismo el instinto de conservación, y se prepara al ataque a sus adversarios, resiste a las tentativas revolucionarias con tácticas premeditadas. Esta ley es enanada de la esencia, misma del poder, y se opone a toda racional concepción evolutiva que pueda servir de espíritu a la democracia.

Esos e halla patente en la época contemporánea en que a mayor difusión de los conocimientos humanos, a mayor cultura de los pueblos, lógicamente al parecer, debiera responder más libres ejercicios del derecho y prácticas de justicia más en armonía con la evolución misma de los tiempos. Sin embargo sucede lo contrario: a mayor cultura del pueblo más estrecha se la garantía para el autogobierno y para el verdadero orden social, el estado responde con mayor opresión, la tiranía se manifiesta más y más, y resiste a los ataques con más probabilidades de triunfo.

De ahí que en las modernas democracias los postulados de la justicia y del derecho no sean sino sarcasmos escritos con letra de oro en los códigos civiles que se redactan a amparar los factores de la prostitución, del crimen y de la miseria.

De ahí que en estos tiempos más que nunca la libertad del hombre se halla reducida en su valor, a cero, frente al poder que representa el máximo de la libertad: en aquélla la libertad fué anulada por la opresión de arriba y en éste consagrada por la esclavitud de abajo. La libertad del hombre y la tiranía del poder son dos extremos que se distancian más y más y que en vano trata de confundirlos, en un bloque imposible la democracia, que ha pasado a ser simplemente, como una de las tantas mentiras con que mejor se sacrifica a la libertad: el nuevo ídolo abstracto del que necesita emanciparse la conciencia popular.

El estado, pues, no puede fomentar la cultura, porque el desarrollo de ésta equivaldría a la razonable pérdida de su integridad como poder. Por eso la combata, por eso la obstruye en su desarrollo que a pesar de todo es portentoso. Y como el pensamiento es inventible en su marcha, es inapropiable por la brutal garra del estado, aquél se extiende y trabaja por la mentalidad ascendente de los hombres, crea nuevas y más fecundas voluntades del derecho y organiza también sus fuerzas, decidiéndose a luchar abierta con la prepotencia del poder que pretende anular por completo la libertad del hombre.

En resumen: los gobiernos extremados su tiranía en esta época, porque el pensamiento organiza ante el poder las fuerzas del derecho y de la justicia. Y no es extraño, pues, que el mundo moral entro en este siglo en la más gigante de las revoluciones: la tiranía provoca y apresura los acontecimientos trascendentales que darán nuevo rumbo a la historia de la humanidad. El poder no cede, ni se estanca; se afianza por medios más tráficos, mientras el derecho se hace carne y la libertad es la as-

piración universal hoy, más supremamente que nunca. El poder no evoluciona, no puede evolucionar, porque en la naturaleza no tiene su razón fundamental de ser, mientras el hombre, como los pueblos, sigue su marcha inevitable, precisa e innegable, porque sus ansias reivindicadoras aún no han sido aplacadas por la secular dominación de los estados. No me extraña por eso que en esta llamada República Argentina, donde sueñan las yalabras de Alberdi como una perenne acusación, los jueces sean pedrastas y los gritos de la libertad sean acallados con el plomo, y se procesen a los libros, arrastrando en un carrito oficial como cuerpos de deli o las obras de Zola, Reclus, Kropotkin, Renan, Tolstoy, Alberdi, Darwin, Haeckel, Flaubert: columnas del pensamiento, de las ciencias y de las artes ante cuyas figuras tiemblan los antropólogos de machete y de toga, ciegos y bárbaros, que deben perecer en beneficio de la humanidad.

Los argentinos pueden pregonar su gloria, pues aquí se tienen jefes de policía y jueces cuyas actitudes y moralidades son las más groseras manchas de la democracia.

Leopoldo Ramos GIMENEZ.

El vandalismo policial

La policía procedió al allanamiento de los domicilios de los compañeros Antonio Cabrera y Enrique Lancia. Ayer fueron puestos en libertad, Antonio Cabrera, Daniel García y Augusto Flauvey. El compañero Alfredo D. Castro aun se encuentra en el hospital atacado de pulmonía, enfermedad adquirida en un calabozo húmedo, donde los hombres sin delito alguno van para ser aniquilados en su vanidad al amparo de la ley.

En resumen, la policía no halló razones que justificaran su actitud ante el juzgado. Obró como está acostumbrada a obrar, por pura bestialidad.

Y ahora preguntamos: ¿Es así como debe entenderse la justicia?

El vandalismo policial debe ser condenado por todo hombre de conciencia que no vé en él, sino el furor de los verdugos del pueblo contra los que ejercen sus verdaderos derechos.

Atentados a la libertad y a la vida

Francisco Sánchez está preso

Este joven compañero asistió a la conferencia del cuadro Franchesi, que versaba sobre «Los mártires de la columna», según anunciaron los carteles literales. Francisco Sánchez daba con otro su opinión al respecto en la puerta del local, y al ser escuchado por un cura, éste incitó a una carga de la patibular castidad contra Sánchez, como el medio más razonable de combatir sus razones. Inquisidores, bajos y ruines, esas aves negras que se alimentan en los antros de la corrupción católica, hirieron a nuestro camarada, quien después de salir del hospital de Clínicas, para mayor sarcasmo fué conducido preso a la comisaría.

Hasta hoy, así herido, sigue preso el compañero, sin que puedan ver siquiera los padres. Así se ensaña la ave negra argentina en los hombres de pensamiento. Y como que Sánchez es un joven de dieciséis años, quién por su inteligencia y su altivez es ya todo un hombre que representa un peligro para la corrupta moralidad ambiente y para los falsos apóstoles, para todos los verdugos del pueblo y los tiranos de las conciencias.

¿Será necesario que resolvamos de una vez, a pesar de aventurarnos a un suicidio, hundir nuestras armas de defensa en la carne putrefacta de los caquices modernos? Irigoyen! Vuestra unión al poder marca el nuevo ciclo del crimen. No habéis hecho sino renovar el hierro del tacho de vuestras bestias. A vuestra sombra nefasta resurgieron los hijos de Loyola de la podredumbre de su historia, y los machetes clarían en el aire pregonando su advenimiento. Ayer fué Firmat donde el plomo de vuestro poder asesinó a tres hombres justos y magnánimos indigenos por lo tanto de catalogarse en el libro de vuestros héroes: tenían que ser las víctimas. Los procesados en Rosario son otras víctimas. El asalto al local de los fanáticos de los pintores, la destrucción y el proceso a los libros son glorias del nuevo régimen. ¡Y hoy, allí en una comisaría, ensañándose en la carne de un joven de dieciséis años, herido, toda la ascesitad de vuestros perros y de vuestros infames lobos, cebados en el crimen Irigoyen! No! Qué Irigoyen, ni qué lobos, ni qué perros! Hombres de la Argentina, a bairr las armas del derecho y de la justicia que la libertad está amordazada, asesinada y reclama nuestra acción!

F. O. R. A. Y L. B.

MITIN DE PROTESTA

Las federaciones, Obrera Regional Argentina y Local Bonaerense, efectuarán un mitin de protesta contra la condena de 20 años de presidio pedida para Avelino Alarcón por el fiscal del crimen—procesado a raíz de la última huelga de obreros panaderos como supuesto autor de la muerte de un carnero—, el domingo 3 de junio, a las 3 p. m., en plaza Constitución a Paseo Colón y Belgrano.

Las federaciones, Obrera Regional Argentina y Local Bonaerense, efectuarán un mitin de protesta contra la condena de 20 años de presidio pedida para Avelino Alarcón por el fiscal del crimen—procesado a raíz de la última huelga de obreros panaderos como supuesto autor de la muerte de un carnero—, el domingo 3 de junio, a las 3 p. m., en plaza Constitución a Paseo Colón y Belgrano.

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

COLUMNAS PARCIALES.

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

Boedo y San Juan—Por San Juan hasta Mathieu, a encontrarse con la

que parte de ese punto, para seguir unidades por San Juan, Lima a plaza Constitución.

Misiones y Alsina—Por Alsina, Solís, San Juan, Lima a plaza Constitución.

Plaza Herrera—Por Herrera, Ituzaingó, General Hornos hasta plaza Constitución.

Reconcentradas las columnas parciales, la manifestación partirá a las 3 p. m., por Garay, Bernardo de Irigoyen hasta Belgrano y Paseo Colón, donde varios compañeros harán uso de la palabra significando este acto de justa protesta.

El domingo 10 de junio, a las 3 p. m., estas dos instituciones efectuarán otro mitin en plaza Once, como preliminar de otro con recorrido que se efectuará para protestar contra la carestía de la vida.

Nota. — Por la premura del tiempo no se manda nota y queda ésta como citación especial.

Los dos Consejos.

Pro Prensa Anarquista

GRAN FUNCION y CONFERENCIA

Organizada por la agrupación «En Marcha», a realizarse el Domingo 3 de Junio a las 8 p. m., en el Salón Teatro «Casa Suiza», Rodríguez Peña 254

A beneficio de "Tierra y Libertad" de Barcelona y de LA PROTESTA

PROGRAMA:
1. «Hijos del Pueblo» por la orquesta
2. CONFERENCIA: El compañero Orión disertará sobre el tema «Evolución y Revolución»
Se pondrá en escena por el cuadro dramático de la agrupación «En Marcha» convenientemente preparado y ejecutado bajo la dirección del joven aficionado Federico H. Balduzzi, el drama filosófico social en 5 actos y 11 cuadros, original de José Fola Igarbide, titulado:

El Cristo Moderno

4. CONFERENCIA: por el compañero Leopoldo R. Gimenez, sobre un importante tópico de actualidad.

Entrada general 0.80—Niños gratis

IMPORTANTE: Dado lo extenso del programa y a objeto de terminar en hora conveniente, la función dará comienzo indefectiblemente a la hora indicada, con el público que hubiere. No se suspende por mal tiempo.

lentemente el pan de sus hijos, sus vidas mismas amenazadas por el machete policial. La huelga es francamente revolucionaria, digna de hombres, de machos que saben jugar sus vidas en defensa de la libertad; de esa libertad que estrangularon los farsantes que se escudaban tras la falda de esa prostituta que llaman democracia para imponer al pueblo el yugo de su brutal despotismo!

Para dar una idea aproximada de las proporciones de la huelga general, publicamos parte de la información telefónica enviada por sus corresponsales en Montevideo a la prensa burguesa de esta capital.

Montevideo. — De acuerdo con lo anunciado, comenzó la huelga general. El director de la Asistencia Pública autorizó a los médicos de los hospitales y asilos para usar la bandera de la Cruz Roja en sus vehículos de transporte, mientras dure la huelga general.

Muchos comercios permanecieron con las persianas corridas en las vidrieras, temiendo que fueran apedreadas.

En la esquina que forman las calles Andes y Colonia, varios huelguistas apedearon al tranvía que conducía a los obreros para los frigoríficos. La rápida intervención de la policía, atravesada por la detonación del disparo que hirió al soldado que iba en el tranvía, evitó que el incidente pasara a mayores proporciones.

En esas circunstancias fueron detenidos Antonio Grandoli, José Camafio y José Guernsindo Martínez. Los demás huyeron.

Frente a la fábrica de calzado de Suárez y Compañía, calle Río Brandy, esquina Uruguay, se estacionó un grupo de huelguistas para impedir que entraran los obreros al establecimiento. Se produjo un violento altercado, interviniendo la policía. Fué detenido el huelguista Carmelo Lenzi, al que se le encontró un revólver. Los obreros entraron a trabajar.

Los obreros de asfalto, albañiles, zapateros y de otros gremios, que habían concurrido a trabajar se retiraron a las 10 de la mañana.

En los partes policiales de esta tarde se registra lo siguiente: Se declararon en huelga 50 obreros caldereros.

Gran Rifa — Pro MAQUINAS y RADOWISKY

Organizada por el Comité A. de «La Protesta» y la agrupación «Afinidad», se ha puesto en circulación una importante rifa, cuyos premios detallamos:

1. Un juego de muebles, valor 180.—
2. Una máquina de coser... 120.—
3. Un reloj de oro... 120.—
4. Un traje para hombre... 70.—
5. Un vestido para mujer... 60.—
6. La obra de Reclus «El hombre y la tierra»... 60.—
7. Una pistola Browning... 40.—
8. Un reloj de plata... 30.—

Pedidos a esta administración: **Precio del Núm. 0.20 cts.**

— El sorteo se efectuará en el mes de noviembre del corriente año, en una tarde que se oportunamente se anunciará.
El beneficio de esta rifa se destina al camarada Simón Radowsky y para sufragar los gastos de la adquisición de las nuevas máquinas de «La Protesta».

Funciones y conferencias

C. DE E. S. CABALLITO SUR

Realizará este centro el 9 de julio una función y conferencia a beneficio del Comité pro-presos y de su caja social.

Próximamente daremos programa detallado como así mismo salón y hora.

LIGA DE E. RACIONALISTA

La comisión de fiestas de esta institución ha organizado un ruineo familiar, que se realizará el domingo 8 de julio, a las 2.30 p. m., en el salón «Guiseppe Garibaldi», Sarmiento 2419, y cuyo beneficio será repartido entre la Liga y el fondo Pro Escuela.

El programa a desarrollarse, que será variado y atrayente, se dará publicidad próximamente.

Se recomienda a las instituciones similares no organizar otro acto en esa fecha.

AGRUP. «LA LUCHA»

Realizará el viernes 1.º de junio, a las 8.30 p. m., una conferencia en el Parque de los Partidos, en pro de la libertad de los presos de Rosario y Buenos Aires.

ATENEO O. DE ALMAGRO.

El Ateneo Obrero de Almagro ha organizado una función y conferencia para el domingo 1.º de julio. Por lo tanto, pedimos a las agrupaciones y centros no organicen actos para dicha fecha.

—(e)—

Agrupación Firmat Por LA PROTESTA v por los presos de la Tierra del Fuego

Esta agrupación, teniendo en cuenta el estado precario porque atraviesa nuestra querida hoja LA PROTESTA, debido al enorme gasto que ha realizado en máquinas y otros enseres para su afirmación diaria, y teniendo en cuenta que en la Tierra del Fuego se hallan sufriendo el encierro del presido cuatro de nuestros compañeros jóvenes que en otra época se sacrificaron denodadamente por la libertad del proletariado y por la libertad del pueblo sañeado por el que fué sanguinario Falcón, y que son los compañeros: S. Radowsky, Pectar, Karachini y el estivador Castor Nekch—este último, que actualmente ha perdido la vista en medio del hielo perpetuo, fué procesado a raíz de un choque habido en una huelga en el Puerto entre patronales y la Sociedad de Resistencia—ha resuelto hacer imprimir la fotografía de Simón Radowsky en pequeñas postales que se pondrán en circulación al precio de 0,10 centavos

PEDIDÓ

A los compañeros que aún no han devuelto las listas del grupo editor «Los Libres», se les pide las devuelvan antes de fin de mes. De lo contrario nos veremos obligados a publicar sus nombres al dar el balance. — Por el Grupo: E. Teodoro.

TRAPOS LIMPIOS

En la imprenta se necesitan trapos limpios para limpieza de máquinas, a lo que avisamos a los compañeros que pueden responder a esta necesidad.

FALLERES GRAFICOS
"La Protesta"
Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser:
PERIODICOS - REVISTAS
FOLLETOS - CARTELES
PROGRAMAS - PAPEL DE
CARTAS - INVITACIONES
SOBRES - TARJETAS CO-
MERCIALES Y SELLOS de
121 122 COMA etc. etc. 123 124
PBA REDON

LA PROTESTA
AGENTES Y PAQUETEROS
EXTERIOR:
Montevideo: José Rey, Poste Restante.
Paraguay. (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.
INTERIOR:
Avellaneda: José Calvo, Laprida 742.
Arequito: Nadal Juliá.
Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46.
Campana: Domingo Jauzat, Sarmiento y Belgrano.
Córdoba: Comité pro «La Protesta», F. Núñez, calle Alvear 782.
Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado.
General Pico: Juan Ferrini.
Chacabuco: Rómulo Muñoz, 25 de Mayo 68.
Huínca Renancó: Enrique Gerijuan.
Ingeniero White: Salvador Calderón.
Cárrega núm. 476.
Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581.
La Plata: Joaquín Figueroa, calle 16, número 523.
Luján: Domingo Bosco (Librería).
Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 3268.
Maldonado: Rogelio Barrios.
Mechita: Juan González.
Mendoza: José García Guirado, J. J. Moreno 1649.
Punta Alta: Santiago Villarino.
Rosario: Mariano Ferrer Alvear 783.
San Antonio de Arca: Pedro García.
San Cristóbal: Simón Serrati.
Santiago del Estero: Gregorio Quiñones, calle Río Negro 148.
San Fernando: Pedro Broggia, Junín número 1044.
Salta: Tomás González.
Sierras Bayas: Miguel Tancredi, Casa Vitale.
Tucumán: Neris Nieva, 9 de Julio núm. 453.
Tigre: Francisco Gómez, Maza 55.
Tronque Lauquén: Máximo A. Tomé 25 de Mayo; Antonio López Orellana, Villa «Libertad».
Zárate: Rafael Gaitto, Cuyo 283.
CAPITAL:
Ateneo Obrero de Almagro: Estados Unidos 3719, Ambrosio Arango.
Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Alvarez 837, Pedro A. Fabba.
Nueva Pompeya: Carolina Venegoni Venana 3272.
Fascio Revolucionario Italiano: Roque Caporali, Méthue 1172.

PENSAMIENTOS

Ya que la revolución, para cumplir la misión que su ciclo la destina, se presenta como social, el partido revolucionario por excelencia debe ser anárquico; debe presentarse no como adversario de esta o aquella forma de Estado, sino de el todo Estado; porque allí donde ve al Estado, ve privilegios y miserias, ve dominadores y subditos, clases dictatoras y clases desheredadas, ve política y no justicia, ve códigos y no derechos, ve cultos dominantes y no religiones, ejércitos y no defensas, escuelas y no educación, ve el extremo lujo y la extrema carencia: Pontífice, rey, presidente, directorio, dictador, tal es siempre el Estado; divide en dos partes la comunidad, y allí donde más divide, con uno u otro nombre, más domina.

JUAN BOVIO

De Estado a Estado el único derecho común es el de la fuerza.

PROUDHON

Cuanto más se corrompe el Estado, más se multiplican las leyes.

TÁCITO

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!